



DER MINISTERPRÄSIDENT DES LANDES BADEN-WÜRTTEMBERG

## **Grußwort**

Einen Tag auf der Südwest Messe zu verbringen, ist immer ein Erlebnis: auf rund 60.000 m<sup>2</sup> kann gestöbert, gestaunt und gelernt werden. Deshalb freut es mich sehr, dass auch in diesem Jahr die Südwest Messe auf dem Gelände in Villingen-Schwenningen im Schwarzwald-Baar-Kreis stattfindet. Alle Ausstellerinnen und Aussteller sowie die Besucherinnen und Besucher begrüße ich ganz herzlich zu dieser Veranstaltung!

Die Südwest Messe ist eine der größten Regionalmessen im Südwesten. Jedes Jahr treffen hier vielfältig Interessierte im Verlauf von neun Messetagen zusammen, um sich vom Produktangebot sowie den verschiedenen Vorführungen begeistern zu lassen. Damit ist die Südwest Messe zu einer echten Institution in THE LÄND geworden und verkörpert das Land Baden-Württemberg als innovative, wirtschafts- und leistungsstarke Region, in der die Gemeinschaft großgeschrieben wird.

Dabei ist der Messe-Geist geprägt von der Begegnung auf Augenhöhe zwischen den Herstellerinnen und Herstellern und ihren Kundinnen und Kunden. Sie treten in einen Dialog, tauschen sich aus, äußern Anregungen oder auch Bedenken und hören sich gegenseitig zu. Davon profitieren nicht nur die Besucherinnen und Besucher, die sich fachkundig beraten lassen sowie Produkte vergleichen und ausprobieren können, sondern auch die ausstellenden Unternehmen, die

die Möglichkeit bekommen, ihre Zielgruppen besser kennenzulernen. Damit leistet die Südwest Messe für die Wirtschaft hierzulande einen wertvollen Beitrag. Sie gibt neue Impulse und stärkt unseren Mittelstand.

Den Organisatorinnen und Organisatoren und den zahlreichen Mitarbeitenden danke ich ausdrücklich für ihren Einsatz und wünsche eine erfolgreiche Veranstaltung. Allen Ausstellerinnen und Ausstellern und den Gästen wünsche ich tolle Begegnungen, aufschlussreiche Gespräche und erlebnisreiche Tage in Villingen-Schwenningen!



Winfried Kretschmann

Ministerpräsident des Landes Baden-Württemberg